



*association pour la qualité de vie
et de l'environnement en Haut-Languedoc*
Mairie de Brassac Place de l'Hôtel de Ville
81260 BRASSAC

Voici l'avis exprimé par CALELH sur le projet d'expérimentation d'enquêtes publiques « virtuelles » en vue de supprimer les enquêtes publiques physiques !

Améliorer l'enquête publique présente et ne pas la rendre virtuelle !

L'enquête publique en présence physique ne doit pas être remplacée par une consultation virtuelle. De nombreux avis très argumentés figurent déjà dans la consultation actuelle. Nous en ajouterons un seul : il faut AMÉLIORER l'enquête publique pour en faire une authentique consultation démocratique. Comment ?

1. En associant très en amont les citoyens sur l'existence d'un projet les concernant : trop souvent est pratiquée une rétention de l'information sur les dossiers déposés en préfecture et la CADA doit régulièrement rappeler le droit d'accès des citoyens aux dossiers.
2. En donnant crédit aux associations de défense de l'environnement et de la qualité de vie, trop souvent considérées comme des trublions par les administrations
3. En formant toujours mieux les commissaires enquêteurs à l'écoute des citoyens, l'écoute ne se limitant pas à la simple bienveillance, mais à la prise en compte approfondie des avis et propositions formulées par le public
4. En donnant plus d'autorité aux rapports d'enquête publique : les avis défavorables devraient primer sur les intérêts particuliers ou sur les ordres venus d'en haut et les réserves devraient être systématiquement prises en compte.

Donner aux enquêtes publiques tout leur sens et toute leur portée redonnerait confiance dans la démocratie, ce qui est plus nécessaire que jamais aujourd'hui.

Association CALELH pour la qualité de vie et de l'environnement en Haut Languedoc